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En su opinión, ¿cuáles son
los principales retos con
respecto a la estadística
oficial en el marco del
Sistema Estadístico
Europeo? 
No es ningún secreto que me gustaría
ver un cambio en la forma de producir
estadísticas dentro del Sistema Estadís-
tico Europeo. El sistema de producción
estadística basado en numerosas líneas
de producción debería cambiarse por
otro que tenga un enfoque más siste-
mático e integrado sobre la producción
de datos. Debemos encontrar la manera
de mejorar la producción y la eficien-
cia, además de crear la capacidad sufi-
ciente para afrontar las nuevas necesi-
dades de información. 

Mi visión es un sistema en el cual la
duplicación de trabajo se vea reducida
al mínimo, en el que utilicemos redes
de colaboración y hagamos uso de la
tecnología de información y comunica-
ción, tanto en lo que se refiere a las he-
rramientas como a los datos estadísti-
cos disponibles.

¿Qué prioridades se ha
fijado como Director
General de Eurostat? 
La respuesta a esta pregunta está, por
lo menos parcialmente, relacionada
con la primera: mi visión de rediseñar
el sistema de producción estadística en
Europa. Ésta es, y continuará siendo,
una absoluta prioridad en mi trabajo
como Director de Eurostat. 

Una vez dicho esto, tengo claro que
debemos continuar con el trabajo esta-
dístico “clasico”, como es el Sistema
de Cuentas Nacionales y sus revisio-
nes, el censo de población o la encuesta
de estructura agraria. 

Por último, tenemos que estar prepa-

rados para afrontar los nuevos retos es-
tadísticos, tales como las necesidades
crecientes de información, y muchas
de las últimas cuestiones políticas y
horizontales, por ejemplo, las estadís-
ticas de migración y de cambio climá-
tico.

“Debemos encontrar la manera de
mejorar la producción y la eficiencia,
además de crear la capacidad 
suficiente para afrontar las nuevas
necesidades de información”
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Todo lo expuesto anteriormente de-
berá ser comunicado a nuestros usua-
rios de manera que cubra sus expectati-
vas, por ejemplo a través de un acceso
a los datos fácilmente comprensible e
interactivo durante las 24 horas del día,
siete días a la semana.

Usted ha sido presidente
de la Oficina Estadística
alemana y actualmente es
Director General de
Eurostat, ¿Cuál es su
punto de vista sobre la
relación actual entre
Eurostat y los Institutos
Nacionales de Estadística
y qué aspectos mejoraría? 

En línea con mi visión de rediseñar un
sistema de producción de las estadísti-
cas Europeas, yo identificaría tres áreas
en dónde las mejoras son claramente
posibles. Estas incluyen: la base legal de

la producción estadística, las relaciones
financieras de las redes de colaboración
y los programas de formación comunes. 

En otras palabras, necesitamos una
cooperación mejor en la “sala de má-
quinas” de la producción estadística,
respetando las limitaciones impuestas
por el principio de subsidiariedad. El
trabajo principal de todos los socios del
Sistema Estadístico Europeo (SEE)
(por ejemplo, realizar encuestas y di-
fundir datos nacionales) deberían con-
tinuar como hasta ahora.

Usted ha impulsado un
nuevo modelo de trabajo
en el Sistema Estadístico
Europeo introduciendo 
el modelo de patrocinio
(Sponsorship model),
¿Cuáles son las principales
ventajas de este modelo? 
La idea de patrocinio viene de la Con-
ferencia Estadística de Directores

Generales (DGINS) celebrada en
Cracovia (Polonia) en septiembre de
2006. El llamado Plan de Acción de
Cracovia, elaborado como resultado de
dicha reunión, propone una serie de pa-
sos concretos para mejorar el funciona-
miento del Sistema Estadístico
Europeo. Este proceso ha estado en
desarrollo desde entonces.

En enero de este año, en una reunión
en La Haya sobre los resultados del
Plan de Acción de Cracovia, se decidió
que daríamos luz verde a los modelos
de patrocinio. 

La idea principal que subyace tras el
modelo de patrocinio es que un consa-
grado grupo multinacional, con perso-
nal altamente especializado, trabajando
bajo la dirección conjunta de directores
senior del SEE de Eurostat y los Insti-
tutos Nacionales de Estadística, se ocu-
pará de un área o proyecto estadístico
específico. El hecho de que el grupo
esté exclusivamente enfocado a un úni-
co tema claramente definido debería
garantizar resultados concretos. 
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¿Cómo valora 
el lanzamiento del nuevo
patrocinio (sponsorship) 
en el área de la comunica-
ción y la participación del
INE en dicho proyecto? 
Para mí, el objetivo de una buena co-
municación en el ámbito de la estadís-
tica es crucial. Queremos elaborar esta-
dísticas que no sólo sean fiables, sino
también que los usuarios, los legislado-
res y el público en general, las conoz-
can bien y confíen en ellas.

Por eso considero que este lanza-
miento es una iniciativa muy importan-
te. El hecho de que el INE se haya ofre-
cido para co-presidir este grupo de pa-
trocinio (sponsorship group) muestra
claramente que su Instituto desea jugar
un papel más relevante en una de las
áreas más importantes de experiencia
en los años venideros.

¿Qué objetivos se han 
fijado para este patrocinio
sobre comunicación? 
Estamos aún en la fase del borrador
del mandato en este área. Sin embar-
go, ya han tenido lugar las discusio-
nes iniciales entre el INE y Eurostat.
Planeamos celebrar la primera ronda

formal de discusiones en el
Partnership group de septiembre pró-
ximo, y presentar y debatir las pro-
puestas en la reunión del Comité del
Sistema Estadístico Europeo que se
celebrará en noviembre de este año.

Además de todo ello, me gustaría
contarle algo más sobre nuestros pla-
nes futuros. En primer lugar, necesi-
taremos identif icar los conceptos y
objetivos más importantes, tales co-
mo el papel que la moderna comuni-
cación puede jugar en la mejora de la
credibilidad de las estadísticas euro-
peas.

Tendrán que definirse los objetivos,
tales como asegurar que el público
comprende cómo los legisladores utili-
zan las estadísticas a nivel local y na-
cional, o mejorar la visibilidad de las
estadísticas de pequeñas áreas.
Entonces podremos centrarnos en la
identificación de las herramientas de
comunicación que nos puedan ayudar
a alcanzar dichos objetivos. Espera-
mos que, en esa fase, los miembros de
las task forces puedan desarrollar he-
rramientas de comunicación e infor-
máticas que todos los INE de los
Estados Miembros y Eurostat puedan
utilizar de forma unificada.

La progresiva implantación de estos
métodos y herramientas en los mode-

los de trabajo de los INE constituirá la
fase f inal del trabajo del grupo. En
otras palabras, el propósito del patroci-
nio (sponsorship) en este ámbito pue-
de describirse como el desarrollo de
una especie de “caja de herramientas
sobre comunicación” del Sistema
Estadístico Europeo.

En este proceso nos gustaría tratar
cierto número de temas fundamenta-
les, tales como la mejora de la ima-
gen de los INE y la credibilidad de
sus datos en los medios de comuni-
cación y entre el público, así como
una mayor concienciación del hecho
de que la importancia de la estadísti-
ca va más allá de los intereses nacio-
nales.

El INE acaba de actualizar
su estructura organizativa,
que es ahora más 
horizontal y con más 
representantes en el
Consejo de Dirección.
¿Cuál es su opinión 
sobre esta nueva 
estructura que, de hecho,
es bastante similar a la
estructura de Eurostat?

Me gustaría felicitar al INE por este en-
foque tan moderno y esperamos que el
sistema funcione bien en el futuro. Es
verdad que la estructura del INE tiene
similitudes con nuestro propio modelo
de reorganización en Eurostat. Tanto en
España como en Luxemburgo, avanza-
mos hacia la creación de organizacio-
nes matrices, las cuales encuentro muy
útiles.

Quiero también señalar que los nue-
vos ámbitos estadísticos, tales como las
estadísticas climáticas o sobre migra-
ción, son ellos mismos objetivos hori-
zontales. Por tanto, para un mejor desa-
rrollo de estos ámbitos estadísticos, veo
una clara necesidad de integrar y utilizar
los datos existentes procedentes de otras
áreas para tener el cuadro completo. Es-
toy seguro de que la nueva estructura del
INE, más horizontal, será de gran ayuda
a este respecto.
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